

La "Mutuelle Nadaud" de Roubaix IMPOSANTE ET PACIFIQUE ARMÉE DE 4.539 PERSONNES, UNIES SOUS LE SIGNE DE LA FRATERNITÉ SOCIALE, célèbre dimanche son XXX^e anniversaire

Il y a trente ans, dans un petit café de la place Nadaud où plusieurs amis se trouvaient réunis après leur journée de travail...



M. ACHILLE ROUSSEAU

naissait une institution qui devait par la suite étendre sur toute la grande cité industrielle ses deux ailes, protégeant du peuple laborieux, la fraternité et la solidarité.

Fédération des Sociétés de secours mutuels de Roubaix, Lambouy et leurs cantons, représentant plus de trente mille ouvriers mutualistes.

Les mutualistes des deux Unions, présidées par MM. Edouard Degand et Maurice Gibon et aujourd'hui bien unies, vont collaborer d'une façon efficace à l'application de la loi.

Le trentième anniversaire de la « Mutuelle Nadaud » va consacrer l'union définitive de toutes les bonnes volontés pour arriver au même but.



M. EDOUARD DUBOIS

général du Dispensaire d'hygiène sociale de Douai, secrétaire de la Mutualité maternelle Douaisienne, vice-président de l'Union des Mutualités de Douai et chevalier de la Légion d'honneur au titre du ministère du Travail et de l'Hygiène sociale.

Le Pape quitterait le Vatican pendant les mois d'été

Rome, 22 mai. — Selon le « Lavoro Fascista », le Pape aurait décidé de quitter le Vatican pendant les mois d'été et d'aller se reposer à la villa pontificale de Castel Gandolfo qui lui appartient depuis la signature du traité de Latran et se trouve située à une trentaine de kilomètres de Rome.

LE PÈLERINAGE DE LA FRANCE DU TRAVAIL A ROME

Rome, 22 mai. — Le Comité de pèlerinage de la France du travail a donné un grand dîner, auquel assistaient de nombreuses personnalités, notamment M. de Fontenay, ambassadeur de France auprès du Saint-Siège, les cardinaux Maurin et Lepicier; N. St. d'Herbigny, Krleg, Herzog, Migone, Fontenelle, Boudinon, Décheteille, Zarszewski, Puccé, Arthand, David, M. Gentil, premier conseiller de l'ambassade de France, et enfin M. Delecourt-Hallot, président du pèlerinage, à qui incomba le soin d'organiser les divers manifestations qui se dérouleront durant toute la semaine.

Le monument Foch, à Londres, sera inauguré le 5 Juin

Londres, 22 mai. — En annonçant officiellement que l'inauguration du monument à la mémoire du maréchal Foch aura lieu le 5 Juin, le marquis de Crewe écrit qu'il est convaincu que, dans toutes les parties de l'empire, le peuple anglais saisira cette occasion pour associer à l'hommage rendu au grand maréchal de France, qui était également field-marshal dans l'armée anglaise.

Mouvement administratif

M. LOUCHEUR A PRAGUE

Prague, 22 mai. — M. Loucheur a visité la ville, puis a pris part à un dîner offert en son honneur par M. Benes, auquel assistaient de nombreuses personnalités du monde politique et économique.

New-York, 22 mai. — On manie de quitter (rhône) à l'Association Press, qu'un avion de la marine est entré en collision en arriération, avec une automobile. Le pilote et quatre femmes ont été tués; cinq autres personnes ont été grièvement blessées.

M. MALLARMÉ RECEVRA AUJOURD'HUI une délégation du syndicat des P.T.T.



De gauche à droite: MM. GOUJET de CASSERAS, secrétaire adjoint du Syndicat national des P. T. T.; MATHE, secrétaire général; DUPONT et COURRIÈRE, secrétaires adjoints.

Paris, 22 mai. — Le Congrès des agents des P.T.T. a repris jeudi matin ses travaux, sous la présidence de M. Lyon, de la section de Lille.

Au début de la séance, M. Dehore, de Lille, demande qu'un télégramme soit adressé au Président du Conseil, le priant de recevoir une délégation nommée par le congrès. Plusieurs orateurs prennent la parole sur cette motion.

Le principe de l'envoi de deux télégrammes, l'un au Président du Conseil, l'autre au ministre des P.T.T., sans que soit déterminée la composition des délégations qui seraient éventuellement nommées, est adopté à l'unanimité moins une voix.

Le X^e congrès des allocations familiales

La journée de jeudi a été consacrée à une visite à Tournai

Les membres du X^e Congrès des allocations familiales, qui s'est tenu à Lille les 19, 20 et 21 mai, ont été reçus à Tournai jeudi, par la Chambre de Commerce et d'Industrie du Tournaisis, qui leur avait réservé une visite de la ville et une réception au local de la Chambre de Commerce, Grand-Place.

L'Assemblée générale du Syndicat de l'Enseignement libre supérieur, secondaire, technique

Le Syndicat de l'Enseignement libre supérieur, secondaire, technique a tenu, il y a quelques jours, à l'École Sainte-Croix, à Neully-sur-Seine, sous la présidence de M. Jean Lerothe, député de Paris, son assemblée générale annuelle.

Le trafic de la cocaïne

Nous avons relaté l'arrestation à Lille, d'Emile Fely, qui portait de papiers au nom de M. La Croix, se livrant au trafic de stupéfiants.

Condamnation d'un ancien administrateur-délégué de la Caisse des Anciens Combattants de Valenciennes

Nous avons en son temps, relaté l'arrestation à Paris, de M. Henri François, âgé de 45 ans, ancien président des Anciens Combattants de Valenciennes, administrateur-délégué de la Caisse de retraites des Anciens Combattants.

Une visite du docteur Gessler aux cimetières allemands en France

Verdun, 22 mai. — Après avoir visité les cimetières allemands de Cheppy, Consenpuy, Amel, Hautecourt et le cimetière national français de Douaumont, le docteur Gessler, ancien ministre de la Reichswahr, est arrivé à Verdun où il a passé la nuit à l'Hôtel de Ville.

Le vol de Cartignies

A la suite du supplément d'enquête ouverte à propos du vol de 345.000 fr. se préjudices des époux Hautecourt-Dupont, un coup de théâtre vient de se produire.

LA COMMUNE DE PIKEM POSSEDE-T-ELLE LE PETIT PÉTIT CONSCRIT DE FRANCE ?

C'est vraisemblable. Le jeune Léonard Stéphan, enfant de l'Assistance publique, qui a passé le Conseil de révision lundi dernier, à Lambres, mesure, en effet, 1 m. 14 et pèse trente-deux kilos.

An cours de la fête d'aviation de Toufflers les « Ailes Roubaisiennes » glorifieront les mères

Le Comité des « Ailes Roubaisiennes » est heureux de constater que l'idée qu'il avait lancée, il y a moins d'un an, la vulgarisation des transports aériens fait des progrès considérables; les manifestations aériennes se multiplient dans la région et il est étonné que la question de la création d'un aérodrome aux alentours de notre ville. Nos concitoyens se familiarisent de plus en plus avec les choses de l'aviation.

En lisant les belles maximes figurant sur les tracts qui seront lancés d'un avion qui survolera Roubaix à deux reprises, le matin et l'après-midi, on se rendra compte que l'aviation devait rendre hommage aux Mères de France.

LE BANQUIER NEUVILLE directeur de la Banque des Flandres a été aperçu à Bruxelles

On se souvient encore de la retentissante déconvenue de la Banque des Flandres, qui avait son siège à Lille, et de nombreuses succursales, tant à Paris que dans les grandes villes du Nord et du Pas-de-Calais.

LE TRAFIC DE LA COCAÏNE

Nous avons relaté l'arrestation à Lille, d'Emile Fely, qui portait de papiers au nom de M. La Croix, se livrant au trafic de stupéfiants.

L'affaire d'empoisonnement de la Bassée

M. Hénaut a reçu jeudi, la déposition de M. Hochard, qui examine un porc atteint d'œdème malin, à l'époque où M. Dewasme effectua son achat à l'abattoir de la Bassée.

LE VOL DE CARTIGNIES

A la suite du supplément d'enquête ouverte à propos du vol de 345.000 fr. se préjudices des époux Hautecourt-Dupont, un coup de théâtre vient de se produire.

LES ASSURANCES SOCIALES

Les Sociétés locales de secours mutuels fonctionneront comme caisses primaires en cas de maladie de l'assuré

M. Pierre Lavat, ministre du Travail, vient de prendre une décision des plus intéressantes touchant l'application de l'assurance-maladie dans la loi des assurances sociales.

LA FUGUE DU COMPTABLE LILLOIS

Aucun nouveau renseignement n'est parvenu au sujet de la fugue d'un comptable lillois, M. Desbuis, qui serait parti en auto-jour de Courtrai et de Lille, et se serait embarqué.

LES DERNIÈRES NOUVELLES RÉGIONALES

L'ARRESTATION DE L'ANGEN POSTIER TOURQUENNOIS

Bowen avait acheté à crédit une motocylette chez un marchand de cycles, rue de Solferino, à Lille. Le pays normalement les deux premières traitées, mais refusa la troisième, alors qu'il avait déjà vu la moto à un tiers. Avec l'argent ainsi reçu, Bowen tenta une vie de dissipation.

LES DERNIÈRES NOUVELLES SPORTIVES

AU CONCOURS HIPPIQUE DE BRUXELLES

Les concours hippiques ont été décernés en présence de nombreux personnalités de la capitale.

LES DERNIÈRES NOUVELLES SPORTIVES

LE MARCHÉ DES CHANGES À L'ÉTRANGER

Dernière Heure

Les fêtes de Paray-le-Monial

Paray-le-Monial, 22 mai. — Le « Triduum » préparatoire avec de grandes fêtes religieuses célébrées à Paray-le-Monial en l'honneur du centenaire de l'Heure Saluta, a commencé mardi matin. On a vu le Heure Saluta être une dévotion qui a été créée par Notre-Seigneur lui-même.

DE JEUNES INDOCHINOIS TURBULENTS MANIFESTENT A PARIS

Paris, 22 mai. — Une centaine de jeunes Indochinois, ouvriers ou étudiants, ont manifesté cet après-midi dans le quartier du faubourg Saint-Honoré, devant le palais présidentiel.

M. LAURENT-ELYAC SE REND A BRUXELLES, EN AVION

Bruxelles, 22 mai. — M. Laurent Elyac, ministre français de l'Air, est arrivé cet après-midi à 17 h. 20 à l'aérodrome civil d'Ixelles, à bord de l'avion trimoteur français « F. 101 » belge.

M. Dumesnil vole d'Alger à Bizerce, avec le maréchal Franchet d'Espèrey, l'amiral Violette et onze autres personnes, dans le même hydravion

Paris, 22 mai. — M. J.-L. Dumesnil a quitté Alger à 6 h. 12, le 22 mai, à bord d'un hydravion piloté par le lieutenant de vaisseau Nomy et où avaient également pris passage le maréchal Franchet d'Espèrey, l'amiral Violette et les officiers de leur suite.

LE BANQUIER NEUVILLE directeur de la Banque des Flandres a été aperçu à Bruxelles

On se souvient encore de la retentissante déconvenue de la Banque des Flandres, qui avait son siège à Lille, et de nombreuses succursales, tant à Paris que dans les grandes villes du Nord et du Pas-de-Calais.

LES ASSURANCES SOCIALES

Les Sociétés locales de secours mutuels fonctionneront comme caisses primaires en cas de maladie de l'assuré

M. Pierre Lavat, ministre du Travail, vient de prendre une décision des plus intéressantes touchant l'application de l'assurance-maladie dans la loi des assurances sociales.

LA FUGUE DU COMPTABLE LILLOIS

Aucun nouveau renseignement n'est parvenu au sujet de la fugue d'un comptable lillois, M. Desbuis, qui serait parti en auto-jour de Courtrai et de Lille, et se serait embarqué.

LES DERNIÈRES NOUVELLES RÉGIONALES

L'ARRESTATION DE L'ANGEN POSTIER TOURQUENNOIS

Bowen avait acheté à crédit une motocylette chez un marchand de cycles, rue de Solferino, à Lille. Le pays normalement les deux premières traitées, mais refusa la troisième, alors qu'il avait déjà vu la moto à un tiers. Avec l'argent ainsi reçu, Bowen tenta une vie de dissipation.

LES DERNIÈRES NOUVELLES SPORTIVES

AU CONCOURS HIPPIQUE DE BRUXELLES

Les concours hippiques ont été décernés en présence de nombreux personnalités de la capitale.

LES DERNIÈRES NOUVELLES SPORTIVES

LE MARCHÉ DES CHANGES À L'ÉTRANGER

Londres: Sur Paris, 124,935; Bruxelles, 224,31; Rio de Janeiro, 1,2/16; Port à court terme, 2 1/2/32.

NEW-YORK, 22 mai. — Coton Middling Upland, 15,99; Coton à terme: Sur janvier, 15,91; mars, 16,21; mai, 16,52; juillet, 16,83; septembre, 17,14; octobre, 17,45; décembre, 17,76.